

# LOS GOBIERNOS DE TRUJILLO Y FIGUERES RESULTARON DE LA FAMILIA

El incidente Costa Rica-Santo Domingo provocado por la acusación del Gobierno de Trujillo en el sentido de que "habían sido vistos en Panamá 30 agentes comunistas que se dirigían a Costa Rica para establecer una nueva base de operaciones en el Caribe", terminó en una burda comedia en el seno del Consejo de la O.E.A.

El peor y más humillante papel correspondió jugarlo a Costa Rica, en virtud de la orientación —entendemos que inspirada oficialmente— que mantuviera nuestro delegado, un tal señor Hazera.

Ambos contendientes se esmeraron en congraciarse con el Departamento de Estado. Aquello fué un pugilato de servilismo ante Washington.

Costa Rica pudo haber asumido una actitud digna, declarando que el gobierno despótico de Santo Domingo no tenía credenciales para erigirse acusador de ningún gobierno y que Costa Rica rechazaba toda pretensión de intervenir en sus asuntos internos. Pudo declarar que, aunque la acusación de Santo Domingo carecía de todo fundamento, como en efecto carece, nuestro país no le concede a ningún gobierno, y menos al asqueroso gobierno de Trujillo, el derecho de inmiscuirse en sus cuestiones internas. En esta forma, ha-

bría notificado de carambola a Washington su actitud digna contraria a la intervención yanqui en nuestra política interna.

En lugar de asumir la actitud que apuntamos antes, Hazera hizo declaraciones como ésta: "que no comprendía por qué el gobierno anti-comunista dominicano (valientes campeones tiene el anti-comunismo. Nota de la R.) no habría de querer cooperar con el de Costa Rica en algo a que ambos se oponen: la infiltración del comunismo". En pocas palabras, Hazera quiso decir que nuestro gobierno y el de Santo Domingo son de la "misma familia" y que no tienen por qué pelear.

Más adelante Hazera también dijo: "Costa Rica desea vivir en casa con tejado de vidrio y acogerá con gusto cualquier investigación que el Consejo guste hacer para comprobar si la acusación es verídica".

Declaración más humillante no recordamos que haya formulado jamás representante diplomático alguno de nuestro país. En efecto, Hazera aceptó así situarse en el banquillo de los acusados ante el gobierno tiránico de Santo Domingo, y aceptó tácitamente como válido el principio de

la INTERVENCION. Es decir, Hazera estuvo indignamente de acuerdo con que se atropellara la soberanía de nuestro país a propósito de acusaciones absurdas formuladas por los gobernantes más desacreditados del Continente.

Con base en la declaración de Hazera, los Estados Unidos quisieran enviar "misiones investigadoras" a Guatemala, con vistas a apuntalar sus planes para intervenir militarmente en ese país.

## TRABAJADORES DEL...

—(Viene de la página 3)

Bueno, esa es parte de la campaña divisionista de la "Rerum".

Ni nuestro sindicato ni nuestra C.G.T.C. son comunistas. Yo he estado escuchando sus quejas y demandas, y acaso les he preguntado por el color político de ustedes? En nuestra organización están los trabajadores de todos los colores políticos, de todas las religiones, porque son organismos de frente único de la clase obrera. Todos los trabajadores, cualquiera que sea su color político, tienen los mismos problemas, las mismas demandas. Lo que deben hacer es unirse, organizarse, luchar conjuntamente por sus intereses. Por otro lado, nuestro Sindicato de Trabajadores de la Northern está ya legalmente inscrito en el Ministerio de Trabajo. Este sindicato nació, como ustedes saben, por la lucha de los peones de vía de la Sección de Turrialba. Los peones de vía, tan indispensables para la Empresa como el mejor operario, son los más explotados, los que más trabajan, los que ganan salarios más bajos. Los trabajadores del Talier, los del Trafico, todos, deben apoyar la lucha de los peones de vía. Este es un Sindicato que nació de abajo para arriba, es decir, desde los trabajadores más humildes y peor pagados, hasta los operarios y trabajadores que están en mejores condiciones relativamente.

—Estamos de acuerdo— contestan los trabajadores, ahora queremos una reunión del sindicato en Limón.

—El Sindicato— aclara el delegado de la C.G.T.C. se dirigirá a los trabajadores de Limón planteando sus objetivos de lucha y llamando a todos los trabajadores a una Asamblea General para tratar los problemas que tengan.

## NUEVA DIRECTIVA DEL SINDICATO DE TRABAJADORES de LA HARINA

Hemos recibido la siguiente nota en la que se da a conocer la integración de la nueva Directiva o Comité Central del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Harina de San José:

San José Febrero 1 de 1954

Señor  
Director de  
"ADELANTE"

Señor Director:

En Asamblea General celebrada por nuestro Sindicato en Enero del presente año, se eligió el Comité Central que fué integrado de la siguiente manera:

Secretario General: Hermenegildo Angulo García

Secretario de Actas y Propaganda:  
Pánfilo Azofeifa Salas

Secretario de Finanzas: Santiago Martínez Villalobos

Secretario de Organización: Evangelista Bolaños Bonilla

Secretario de Cultura y Deportes:  
Eduardo Jiménez Cordero

Fiscal General: Gonzalo Sierra Cantillo

Primer Vocal: Edmundo Tosso Mata

Segundo Vocal: Antonio Carmona Arias

Agradeciéndole la publicación de las anteriores líneas, me suscribo atentamente,

**PANFILO AZOFEIFA SALAS**

Secretario de Actas y Propaganda del  
Sindicato de Trabajadores de la  
Industria de la Harina  
Afiliado a la (C.G.T.C.)